

## INTRODUCTION

La participation collective des gouvernements et de cinq organisations non gouvernementales (ONG) a grandement rehaussé les préparatifs de la Conférence de Bergen. Les organisations non gouvernementales ont tenu leurs propres conférences et, au cours des quatre réunions de travail, elles ont travaillé en étroite association avec les représentants des gouvernements à l'élaboration d'un large éventail de propositions novatrices.

Les discussions et les consultations ont permis de formuler diverses propositions au sujet des orientations à suivre et des actions à mener, qui, de l'avis des participants, méritent d'être étudiées, développées ou complétées. Ces idées ont été rassemblées dans le programme d'action commun exposé ci-après.

Sans préjuger la position finale d'aucun des participants, le programme d'action commun représente une vue commune des représentants des gouvernements, des entreprises, des organisations écologiques bénévoles, des organisations de jeunes, des milieux scientifiques et du monde du travail sur les propositions tendant à promouvoir un développement durable qui méritent d'être débattues et étudiées, ensemble ou séparément, par les différents partenaires concernés par le processus de Bergen ou qui appellent des décisions de leur part.

Les gouvernements et cinq organisations non gouvernementales prépareront en coopération avec la CEE un rapport de situation sur la mise en oeuvre du programme d'action commun avant la conférence de 1992 sur l'environnement et le développement. Cette proposition est faite en sachant que beaucoup de décisions doivent encore être prises au sujet de la conférence de 1992.